



Salamanca logra los únicos contratos en la Región para Jóvenes Investigadores

Los proyectos del Ministerio de Economía concedidos a la Universidad corresponden a los de Rafael Grande, de Ciencias Sociales, y Francisco Javier Burguillo, de Humanidades

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca ha sido la única de Castilla y León que ha conseguido tener éxito en la primera convocatoria del Ministerio de Economía y Competitividad (MINECO) de "Proyectos I+D+i para jóvenes investigadores", que forma parte del Programa Estatal de Investigación, Desarrollo e Innovación orientada a los retos de la sociedad, con 2 solicitudes aprobadas de un total de 100 en todo el país, de las que 44 fueron para universidades españolas y 56 para distintos institutos de investigación y fundaciones, así como el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Otras cuatro propuestas de la Universidad de Salamanca y una del Instituto de Investigación Biomédica se han quedado fuera por incompatibilidad del investigador principal, según recoge la resolución del Ministerio.

Los dos proyectos que se llevarán a cabo pertenecen al ámbito de las Ciencias Sociales y las Humanidades.

En concreto, el MINECO financiará tres años de contrato como investigador de Filología a Francisco Javier Burguillo, con un coste de 101.000 euros, para que desarrolle el proyecto titulado "Discursos y prácticas editoriales antianglicanas en Castilla (1524-1640)". "Mi proyecto pretende estudiar la relación de la Monarquía Hispánica con Inglaterra durante los siglos XVI y XVII, sobre la base de los discursos y los proyectos editoriales que llevaron a cabo en Castilla los británicos que abandonaron Irlanda, Escocia e Inglaterra por motivos religiosos. Durante los tres años que durará dicha investigación, se presentarán varios estudios sobre la vida española de estos exiliados –como los colegios que se



Francisco Javier Burguillo, de Filología Hispánica.



Rafael Grande Martín, del área de Ciencias Sociales.

fundan en Salamanca, Valladolid o Sevilla, sus imprentas y sus intrigas políticas– y se confeccionará un catálogo analítico de las obras publicadas con objeto de tener una radiografía más detallada de este episodio tan relevante para la conformación de la identidad de ambas potencias", explica Burguillo que ya disfrutó de una beca de cuatro años de la Junta de Castilla y León con la que realizó su tesis doctoral.

En cuanto a Rafael Grande Martín, que ha conseguido financiación para dos años de contrato, 84.100 euros, su proyecto de inves-

tigación lleva por título "Asimilación laboral e integración social en flujos migratorios sur-sur y sur-norte. El caso de América Latina y el Caribe". Su objetivo es analizar la inserción de los inmigrantes sur-sur, un aspecto que, pese a su relevancia y creciente importancia, apenas ha sido estudiado en la literatura internacional en Ciencias Sociales, y realizar una comparativa de dichos procesos de asimilación con respecto a los inmigrantes sur-norte.

Sobre el nuevo programa del Ministerio de Economía y Competitividad para apoyar a los jóvenes

investigadores, ambos coinciden en su importancia porque la parte central del presupuesto está destinada a la contratación del investigador principal, "lo que nos permite tener un sueldo digno", reconoce Rafael Grande mientras que Javier Burguillo hace hincapié en la estabilidad que le proporcionará esta ayuda. Además, destacan que la convocatoria supone una oportunidad para desarrollar un propio proyecto de investigación coordinando un equipo de trabajo como investigadores principales dentro de la fase post-doctoral de la carrera académica.